

# Graduados nuevos oficiales de las FAR

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Más de 400 alumnos de la Institución Docente de Nivel Superior, Mayor General José Maceo, Orden Antonio Maceo, de las FAR, concluyeron sus estudios en diferentes especialidades militares y recibieron los grados de oficiales y suboficiales, con los cuales se incorporarán al fortalecimiento de la defensa en las unidades asignadas.

Según la Orden de Graduación y Ascenso del Ministro de las FAR, dada a conocer en la ceremonia, con esta promoción de jóvenes procedentes de las cinco provincias orientales y Camagüey, suman más de 16 000 los graduados durante los 31 años de fundado este centro de enseñanza militar, dotado de un claustro altamente capacitado y una moderna base material de estudio.

El miembro del Buró Político del Partido, viceministro de las FAR y Héroe de la República de Cuba, General de Cuerpo de Ejército Ramón Espinosa Martín, y los integrantes del Comité Central, Lázaro Expósito, primer secretario en la provincia, y el General de División Onelio Aguilera, jefe del Ejército Oriental, entregaron los Títulos de Oro y Diplomas de Sobresaliente a los de mejores resultados académicos.

Por la elevada preparación recibida por todos, el General de Brigada Rolando Gómez, del MINFAR, significó en las palabras centrales que se trata de un refuerzo para el aumento de la capacidad y la disposición combativa de las Fuerzas Armadas, en momentos en que el pueblo se entrega a la implementación y cumplimiento de los lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido.

# Homenaje de las mujeres cubanas a Vilma Espín

Ekaterina Rivera Zvezdina

La Federación de Mujeres Cubanas en la provincia de Santiago de Cuba promueve este mes una jornada para destacar la impronta de Vilma Espín en la vida de las cubanas y los logros sociales en la Isla.

En el cuarto aniversario de la desaparición física de la heroína de la sierra y el llano, la organización mantiene su memoria y los preceptos de su acción como estándares, para continuar el trabajo por el desarrollo y la igualdad de derechos de las féminas.

Tatiana Hernández, funcionaria de la FMC, dijo que las actividades pretenden multiplicar además el ejemplo de la fundadora de esa organización como mujer ejemplar, de gran sensibilidad artística, y protagonista del proceso emancipador cubano.

Varios centros acogen talleres sobre los retos de la organización, encuentros de creadoras —proyecto al que Vilma dedicó grandes esfuerzos—, exposiciones fotográficas y veladas culturales.

En el Memorial Vilma Espín —en la casa donde transcurrieron los años de su niñez y adolescencia— y en la Universidad de Oriente donde estudió y se inició en la lucha clandestina, se realizan conversatorios con los más jóvenes sobre la historia de la fundadora de los Círculos Infantiles.



Según informó Hernández, el próximo día 18, cuando se cumpla un aniversario más de su muerte, serán colocadas ofrendas florales en el Mausoleo del Segundo Frente donde reposan sus restos, junto a los de otros combatientes de la guerrilla revolucionaria. (AIN)

# Actualiza Cuba sistemas financieros



Foto: José Raúl Rodríguez Robleda

Ivette Fernández Sosa

La actualización del modelo de gestión económica impondrá nuevas formas de hacer en las áreas del conocimiento abordadas en este evento, dijo ayer Lina Pedraza Rodríguez, Ministra de Finanzas y Precios, durante la clausura del VII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas que desde el 13 y hasta el 16 de este mes sesionó en el Palacio de convenciones de la capital.

La también miembro del Comité Central del Partido expresó que como parte del ordenamiento de las fuerzas productivas se han concebido nuevas formas organizativas para las que se diseñan regímenes fiscales específicos que potencian la producción de bienes y servicios. Agregó, además, que se está llevando a cabo un proceso de actualización legislativa de los sistemas que integran la administración financiera del Estado.

Asimismo, recalcó sobre el significado de la implementación de acciones que delimiten claramente las funciones estata-

les de las empresariales, la descentralización de facultades y los cambios en los mecanismos financieros de los gobiernos locales.

Durante la jornada, que también dio clausura al I Encuentro Internacional de Administración Pública para el Desarrollo, sobresalió la conferencia sobre la economía cubana a partir de los lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido. Igualmente, resultó significativo el panel sobre administración tributaria donde quedaron evidenciados, entre otros temas, los empeños que realiza el país para actualizar y perfeccionar el sistema tributario.

Roberto Verrier González, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), expresó que la organización toma parte activa en la capacitación económica de líderes sindicales, cuentapropistas, directivos administrativos y otros.

El evento contó con la participación de más de 600 delegados e invitados y la presencia de 19 países.

# Declaran Monumento Nacional, sitio arqueológico Los Buchillones

Ortelio González Martínez

PUNTA ALEGRE, Ciego de Ávila.— El sitio arqueológico Los Buchillones, en este poblado de la costa norte de la provincia, fue declarado Monumento Nacional y se suma al batey del antiguo central Cunagua y a la Trocha de Júcaro a Morón, como los únicos lugares que ostentan esa condición en el territorio avileño, informó Norma Rojas, directora de Patrimonio en Ciego de Ávila.

La zona, de unos 20 000 metros cuadrados, está considerada entre las de mayor número de piezas de madera y cerámica halladas en la región del Caribe, lo cual permite la realización de importantes estudios de las comunidades aborígenes agroalfareras que habitaron en el lugar.

El doctor Jorge Calvera Rosés, uno de los más prominentes investigadores sobre el tema en el país, argumentó que entre las más de 1 000 piezas —la mayor cantidad reportada en todas las Antillas Mayores— destacan los restos de viviendas y los horcones centrales y laterales de las moradas, signos evidentes de un

avanzado desarrollo económico y cultural.

“Los conocimientos acerca de la etapa precolombina todavía son muy empíricos y la condición de Monumento Nacional otorga nuevas posibilidades para adentrarnos mejor en la búsqueda de nuevos elementos de importancia”, afirmó.

Los primeros trabajos para comprobar in situ la autenticidad de las piezas estuvieron dirigidos por Calvera y los realizaron en 1994, a partir de cuya fecha se reforzaron las investigaciones, con la utilización de avanzadas tecnologías para los análisis, gracias a la colaboración del Museo Real de Ontario, en Canadá, y la Universidad Colegio de Londres en la realización de los fechados radiocarbónicos, que ubicaron los objetos en un periodo entre los siglos XIII y XVIII.

En Los Buchillones fue el primer lugar arqueológico insular donde aparecieron viviendas de habitantes originarios, y que revolucionó la visión sobre el uso de la madera en las comunidades taínas, como parte de lo que se piensa fue un amplio e importante enclave de población aborígen, posiblemente, un cacicazgo.